

## APPEL DE CANDIDATURES

# PÔLE PROVINCIAL D'ATHLÉTISME DE MONTRÉAL

Athlétisme Québec est à la recherche d'un ou plusieurs partenaires institutionnels afin de supporter le nouveau Pôle provincial d'athlétisme de Montréal (PPAM) à compter de septembre 2024.

### À PROPOS DU PÔLE PROVINCIAL D'ATHLÉTISME DE MONTRÉAL

Le nouveau Pôle provincial d'athlétisme de Montréal est basé sur le modèle du Centre provincial d'excellence en athlétisme à Québec (CPEA). Depuis sa création en 2018, le CPEA contribue au développement d'athlètes de haut niveau à l'aide de partenariats entre les institutions locales avec la mission d'amener davantage d'athlètes québécois sur les plus hautes marches du podium des compétitions internationales.

L'objectif principal du réseau de Centre/Pôles provinciaux d'excellence en athlétisme (CPEA) est d'améliorer le bilan de performances du Québec en athlétisme sur les scènes nationales et internationales. Les Centres/Pôles d'excellence d'Athlétisme Québec ont des objectifs précis :

- Fournir un environnement d'entraînement quotidien de classe mondiale aux athlètes identifiés, comprenant toutes les installations, l'entraînement et les services requis pour améliorer le bilan de performances des athlètes québécois sur la scène nationale et internationale.
- Être une base pour les entraîneurs nationaux, provinciaux et de club, permettant à leurs athlètes de bénéficier des installations et les services offerts
- Être une base pour les prestataires de services du programme Sciences du sport, médecine du sport et innovation (SSSMI)
- Fonctionner comme un service pour tous les athlètes identifiés, que ce soit pour des périodes d'entraînement de courte ou moyenne durée, ou pour répondre à des besoins spécifiques du SSSMI (tests, diagnostic, traitement, etc.)
- Fonctionner comme « centres de développement » pour le programme de haute performance et comme base pour les activités de groupe et la formation des entraîneurs.

Le Pôle provincial d'athlétisme de Montréal s'inscrit dans le prolongement de cette vision de centres d'excellence, ce qui se traduit aujourd'hui par l'annonce de notre partenariat entre Athlétisme Québec et Athlétisme Canada.



## **ENTRAÎNEUR PROVINCIAL**

Le PPAM accueillera prochainement le nouvel entraîneur provincial de sauts/haies, basé au Complexe sportif Claude-Robillard, et hébergera en permanence un groupe d'entraînement de haut niveau composé d'athlètes sous la gouverne de l'entraîneur provincial de sauts/haies (un processus distinct d'appel de candidatures sera lancé en août 2024 pour combler le poste d'entraîneur). De plus, le PPAM aura la particularité de soutenir tous les athlètes Excellence-Élite-Relève de la grande région de Montréal, leurs entraîneurs et leur club.

Avec sa stratégie de Centres provinciaux, Athlétisme Québec vise à établir une culture d'excellence qui priorise la santé mentale et le bien-être des athlètes comme partie intégrante du sport de haut niveau au Québec.

## **À PROPOS D'ATHLÉTISME QUÉBEC**

Athlétisme Québec est l'organisme de régie du sport de l'athlétisme, du cross-country et de la course sur route. Athlétisme Québec a pour mission de développer, encadrer et encourager la pratique de l'athlétisme au Québec en offrant une expérience enrichissante à tous les niveaux (découverte, initiation, récréation, compétition, haute performance).

## **SERVICES OFFERTS PAR LE PPAM**

Athlétisme Québec, en collaboration avec Athlétisme Canada et ses partenaires locaux travailleront ensemble pour optimiser les services et l'accès aux infrastructures offerts aux athlètes identifiés et à leurs entraîneurs personnels, notamment :

- Services de coordination et de point de contact central pour accéder à un vaste réseau d'intervenants pour guider les athlètes en fonction de leurs besoins en matière de performance sportive.
- Accès à des plages horaires privilégiées négociées pour l'utilisation de la piste du Complexe sportif Claude-Robillard
- Accès prioritaire à l'équipe de soutien intégrée du PPAM en collaboration avec l'INS Québec et les CREM : Physiothérapie, massage sportif, kinésiologie, nutrition, préparation mentale
- Lieux d'entraînement alternatifs lorsque Claude-Robillard est inaccessible
- Autre assistante logistique aux athlètes selon les besoins
- Accès à de l'équipement à la fine pointe de la technologie

## **CLUBS / INSTITUTIONNELS PARTENAIRES**

Tous les athlètes identifiés au niveau provincial ont accès aux services selon leur niveau d'identification. Il existe des services de base, ainsi que des services ciblés disponibles dans chaque centre/hub selon les partenariats locaux.



Dans le cadre de ce processus d'appel de candidature, l'objectif sera de construire un niveau supplémentaire de services pour les athlètes identifiés, soutenu par des contributions financières via des partenariats avec des clubs et institutions.

Il s'agit d'une opportunité collaborative pour les clubs de travailler ensemble, coordonnée de manière centralisée par Athlétisme Québec, pour aider à réaliser le plein potentiel des athlètes d'athlétisme basés dans la grande région de Montréal dans le cadre des objectifs des centres/pôles d'excellence en athlétisme.

**Nous sollicitons aujourd'hui votre appui au PPAM afin de devenir un club/Institution partenaire.**

Faites partie de notre vision de développer le nouveau Pôle provincial en athlétisme à Montréal avec l'objectif d'optimiser les services à vos athlètes identifiés et leurs entraîneurs personnels.

En tant que club ou institution, vous avez la chance de prendre part à cette construction et de contribuer à la direction du PPAM. Nous avons l'opportunité de bâtir un pôle d'excellence pour la région de Montréal et votre appui aura un impact direct sur le succès à long terme.

Nous espérons que vous voyiez ce projet comme une occasion en or de soutenir le développement de l'élite de l'athlétisme dans la région de Montréal.

### **COMMUNICATIONS**

Les clubs partenaires du Pôle provincial d'athlétisme de Montréal deviendront des partenaires privilégiés d'AQ et recevront une visibilité annuelle importante:

- Reconnaissance exclusive à titre de Clubs partenaires du « Pôle provincial d'excellence en athlétisme - Montréal ».
- Mention du partenariat sur le site web et les réseaux sociaux d'AQ.
- Organisation de différentes activités de formation et de perfectionnement.
- Organisation de camps de perfectionnement et d'activités des Équipes du Québec.

### **CANDIDATURES**

Les organismes ayant des athlètes identifiés Élite/Relève intéressés à devenir partenaires d'Athlétisme Québec et du Pôle provincial d'athlétisme de Montréal sont invités à soumettre leur proposition et leur déclaration d'intérêt à :

Derek Covington (directeur technique et haut niveau) [dcovington@athletisme.qc.ca](mailto:dcovington@athletisme.qc.ca)

La date limite pour soumettre une candidature complète est le **31 juillet 2024**.

